



Antwort zur Anfrage Nr. 0661/2017 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Laubenheim betreffend  
**Geschwindigkeitskontrollen (CDU)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**Wie ist die aktuelle Entwicklung der von der Verwaltung zugesagten regelmäßigen Kontrollen?**

Der Stadtteil Mainz-Laubenheim ist im Geschwindigkeitsüberwachungskonzept des Verkehrsüberwachungsamt fest integriert.

Seit Übertragung der kommunalen innerörtlichen Geschwindigkeitsüberwachung am 01.03.2011, wurden in Mainz-Laubenheim 728 Geschwindigkeitsmessungen an verschiedenen Messstellen durchgeführt.

Die Geschwindigkeitsmessungen werden mehrmals monatlich durchgeführt.

Die einzelnen Messstellen werden in "unregelmäßigen" Abständen gewechselt um zu verhindern, dass sich bei den Verkehrsteilnehmern ein Gewöhnungseffekt einstellt und dadurch nur an Messtagen die angeordnete Geschwindigkeit beachtet wird.

**Zu welchen Zeiten wird an welchen Orten kontrolliert?**

Auch die Uhrzeiten zu denen kontrolliert wird wechseln. Es findet generell sowohl tagsüber als auch nachts Messungen statt.

Die einzelnen Messstellen werden hierbei wie bereits unter Frage 1 erwähnt unregelmäßig gewechselt.

**Zu welchen Ergebnissen kommen die Kontrollen?**

Seit dem 01.03.2011 wurden bei 728 Geschwindigkeitsmessungen 269.100 Fahrzeuge gemessen. Bei 11.916 Verkehrsteilnehmern wurde eine Überschreitung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit registriert und ein Ordnungswidrigkeitenverfahren eingeleitet.

Die durchschnittliche Überschreitungsquote in Mainz Laubenheim liegt derzeit bei 4,43 %.

Dem gegenüber liegt eine durchschnittliche Überschreitungsquote im Stadtgebiet der Landeshauptstadt Mainz von 3,07%.

**Gibt es insbesondere in den frühen Morgen- und späten Abendstunden, an denen die Ampelanlagen auf der „Hauptstraße“, Parkstraße/Oppenheimer Straße, ausgeschaltet sind, Kontrollen?**

In den frühen Morgen- und späten Abendstunden wurden im Bereich der Parkstraße / Oppenheimer Straße bisher 93 Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt.

**Wenn ja, zu welchen Ergebnissen kommen diese?**

Bei insgesamt 59.131 gemessenen Fahrzeugen wurden 427 Überschreitungen registriert und ein Ordnungswidrigkeitenverfahren eingeleitet.

Die durchschnittliche Überschreitungsquote liegt hier derzeit bei 0,72%.

**Wenn nein, wieso nicht?**

entfällt

**Was gedenkt die Verwaltung gegen diese Verkehrsverstöße zu unternehmen?**

Das Verkehrsüberwachungsamt wird auch weiterhin Geschwindigkeitskontrollen in Mainz-Laubenheim durchführen.

Mainz, 04.05.2017

gez. Eder

Katrin Eder

Beigeordnete